
 
 

令和４年第８回横手市議会１２月定例会 

一 般 質 問 要 旨 

 
 

■ 一般質問の日程 

令和４年 12 月５日(月)～７日(水)午前 10 時～本会議 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

５日 

１ 17 番 立 身 万千子 議 員 一 括 １ 

２ １ 番 土 田 百合子 議 員 一 括 ３ 

３ ３ 番 加 藤 雄 太 議 員 一 括 ５ 

４ 13 番 山 形 健 二 議 員 一問一答 ６ 

６日 

５ 22 番 播 磨 博 一 議 員 一問一答 ７ 

６ ９ 番 柴 田   忍 議 員 一 括 ８ 

７ ５ 番 林   一 輝 議 員 一 括 ９ 

８ 24 番 菅 原 正 志 議 員 一 括 10 

７日 

９ 11 番 佐 藤 誠 洋 議 員 一問一答 12 

10 16 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 13 

11 ２ 番 井 上 忠 征 議 員 一 括 14 
※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 

取り下げ 
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１．【17 番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．横手市における市民相談の体制について 

 １）税・子育て・介護・仕事・障害・その他市民生活の根本に関わる相談窓口の現状と

課題を問う 

  ①総合相談窓口と位置付けられている社会福祉協議会の「自立相談支援窓口」と市役

所各部署との連携はどうなっているか問う。 

 

  ②子育て相談について、助産師や精神保健福祉士、保育士等、資格取得者の役割が大

きいと言われている。市の人事体制強化あるいは他団体への委託などによって不安

解決を支援する必要があると考えるが、市長の所見はどうか。 

 

  ③行政手続きのオンライン化、マイナンバーカードの取得、キャッシュレス決済の導

入と利用について等々、地域局の対応スタッフは充分か。さらに、いわゆる情報弱

者への手だてを具体的にどう行うのかを問う。 

 

 

 

２．長寿社会の地域公共交通について 

 １）全国的にもいち早くデマンドタクシーなどを展開し、スクールバスの応用も実践し

てきた横手市にとって、現段階での課題は何か問う 

 

 

 ２）ＪＲ東日本との協議を率直に行い、高齢者が移動しやすい環境を整える対策を望む。

特に、増田地域の観光振興につながる十文字駅構内の階段を昇降することの困難さ

を克服することが必要と考えるが、どうか 

 

 

 

３．大型公共施設整備事業がきびしい見通しにある中、どう見直し

を図る考えかを問う 
 １）工事費の財源確保を最大目標とすることでの経常経費をどう保っていくか 
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  ①現在、両施設を利用している市民団体の日常活動をまずは保障するべきであり、そ

れについての維持費を含めた予算配分、施設配分を市民に明示すべきではないか。 
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２．【１番 土田 百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．経済対策について、令和４年度新型コロナウイルス感染症対応

地方創生臨時交付金（電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援

地方交付金）の活用における当市の取組みを伺う 

 １）ＬＰガスに対する支援策について伺う 

 

 

 ２）給食費負担金値上げに対する市の助成の考えについて（給食費の無償化の検討を） 

 

 

 

２．子育て支援策について、国の令和４年度第２次補正予算案に盛

り込まれた「出産・子育て応援交付金」の活用における当市の

取組みについて伺う 

 １）年度内の事業の開始と、来年度以降の継続的な実施を見据えた制度設計が重要と考

えるが、出産・子育て応援交付金を活用した当市の支援策について伺う 

 

 

 ２）先行自治体における事例では、①妊婦健診交通費の費用助成、②出産祝い金 10 万

円の支給、③育児関連用品等の商品券等の電子クーポン、紙クーポンの配布といっ

た事業を行っているが、当市における考えについて伺う 

 

 

 ３）厚生常任委員会で行った行政視察（埼玉県幸手市、茨城県境町の子育て応援日本一

を目指す取組みから）を踏まえ、以下の点について伺う 

①「子育て支援の総合窓口（ワンストップ化）」や、「子ども家庭総合支援拠点」の強

化などの考えについて伺う。 

 

②「じぃじ、ばぁばスタートブック」や、「ハッピー・スマイ（米）ル推進事業」に

ついて。 
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③「ふるさと納税」を財源とした子育て支援策の実施について伺う。 

 

 

 

３．ＨＰＶワクチンの定期接種について 

 １）積極的勧奨再開に伴う対応と現状、課題について 

 

 

２）９価ＨＰＶワクチンの効果や安全性、定期接種化に伴う当市の対応と対象となる

方々への周知方法について 

 

 

３）男性へのＨＰＶワクチン接種の助成について 
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３．【３番 加藤 雄太 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．コロナ禍及び各方面における物価高騰が続く中での支援につい

て 
 １）令和４年度横手市プレミアム付商品券事業の実施状況について伺う 

 

 

 

２．マイナンバーカードについて 

 １）マイナンバーカードの普及促進の状況について伺う 

 

 

 

３．横手市森林整備計画について 

 １）森林環境譲与税の活用状況について伺う 
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４．【13 番 山形 健二 議員】（一問一答） 

 

１．人口減少対策について 

 １）企業誘致の成果と課題について 

 

 

２）移住定住（Ｕターン）促進の取組みについて 

 

 

 ３）半農半Ｘの取組みについて 

 

 

 ４）子育て支援策について 

 

 

 

２．ペットボトルの回収日について 
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５．【22 番 播磨 博一 議員】（一問一答） 

 

１．大型公共施設整備事業について 

 １）市の財政にどのような影響があるか 

  ①建築費と今後のスケジュールについて。 

 

  ②ライフサイクルコストを示して欲しい。 

 

  ③条里地区にある公共用地の借地について。 

 

  ④今後厳しい財政運営が予想されるが、市民生活への影響は。 

 

 

 

２．横手市における８０５０問題について 

 １）市内外で発生した痛ましい事案の再発防止について 

 ①見守り活動を強化すべきと思うが、どうか。 
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６．【９番 柴田 忍 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．市民生活の安心・安全について 

 １）雨水排水溝の機能確認について 

 

 

 

２．農業の経営維持について 

 １）果樹園道路の舗装について 

 

 

２）肥料・飼料・資材の価格高騰について 
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７．【５番 林 一輝 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．庁舎でのＤＸの取組み促進について 

 １）執行機関のタブレット導入について 

 

 

２）会議録作成支援システムの導入について 

 

 

 

２．市長にイクボス宣言を 

 １）「人口減少対策に力をいれる」という意気込みをイクボス宣言とともに 

 

 

 ２）男性職員の育児休業取得促進について 

 

 

 

３．学校のＩＣＴ化について 

 １）中学校の夏休み期間中におけるタブレット持ち帰りによる問題と対策は 

 

 

 ２）学校や家庭での通信環境の現状と課題について 

 

 

 ３）ＩＣＴ支援員の配置について 

 

 

 ４）プリントの電子化や出席連絡のオンライン化の計画はあるか 
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８．【24 番 菅原 正志 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．新公益施設について 

 １）年末年始こそ開館すべきと考えるが、どうか 

 

 

 ２）新横手図書館開館に伴う既存図書館の人員配置への影響を伺う 

 

 

 ３）図書購入費の見通しを伺う 

 

 

 

２．農業振興について 

 １）地産地消の肥料の検討について伺う 

 

 

 ２）農業支援人材の取組みについて伺う 

 

 

 

３．市公共施設の利用の現状と利用料について 

 １）スポーツ施設の現状を伺う 

 

 

 ２）利用料改訂からの利用状況を伺う 
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４．人事について 

 １）係長における主査級、副主幹が混在している現状の課題を伺う 

 

 

２）女性管理職（部長級）登用の考えを伺う 
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９．【11 番 佐藤 誠洋 議員】（一問一答） 

 

１．元気なまちづくりを目指した横手市農業の人材育成を！ 

 １）「よこて農業創生大学事業」の現況を伺う 

 

 

２）よこて農業創生大学事業を発展させ、早期に「農業大学校（専修学校＝短大）」に 

  ①県立農業大学校を横手市に誘致することや市立大学化に向けた取組みを進めること、

また市役所内に大学校誘致等に向けた担当部署を設けるよう提案する。 
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10．【16 番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興対策施策等について 

 １）園芸作物の維持、拡大等について問う 

 

 

２）水田利活用緊急対策事業について伺う 

 

 

３）改正食品衛生法への対応について問う 

 

 

 

２．コロナ禍経済対策について 

 １）市民への給付支援について伺う 
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11．【２番 井上 忠征 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．インボイス導入に伴う小規模事業者への影響と支援について 

 １）広報は十分にされているか 

 

 

２）相談体制は万全か 

 

 

 ３）事業者のシステム改修や転業への補助金制度は 

 

 

 ４）市が発注する工事や物品購入では免税事業者が除外されない配慮を 

 

 

 

２．市民要望から 市立横手病院の１階小児科付近のトイレ設備等

について 
 １）手洗いが大人用しかなく、子どもの利用が困難 

 

 

 ２）多目的トイレ内に、乳幼児のおむつ交換台がない 

 

 

 ３）小児科診察室前の授乳用とおむつ交換用のスペースについて、間仕切りの構造と位

置関係を改善して欲しい

取り下げ 

 

 

 

 

 

通告を取り下げました 



 
 

横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和４年１２月定例会日程予定【会期 17 日間】 

 

—  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます — 

◇１１月２８日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇１２月 ５日（月）  一 般 質 問 

◇１２月 ６日（火）  一 般 質 問 

◇１２月 ７日（水）  一 般 質 問 

◇１２月１４日（水）  委員長報告・採決  ほか 〔閉会〕 
  — 傍聴席は本庁舎７階です — 

 

—  委 員 会  — 

  ◇１１月２８日（月） 予算決算委員会 

  ◇１２月 ８日（木）～９日（金） 

 各常任委員会、予算決算委員会分科会 

  ◇１２月１４日（水） 予算決算委員会 

 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 

 横手市議会 


